



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nancy, le vendredi 28 mars 2025

Précarité menstruelle : 100 % des collèges publics équipés en distributeurs de protections périodiques

Parce qu'elles n'ont pas les moyens, ou parce qu'à la maison c'est parfois tabou, trop d'adolescentes n'ont aujourd'hui pas accès à des protections périodiques. « *C'est un véritable enjeu de santé publique et de lutte contre les précarités : pouvoir se protéger est une question de dignité !* » affirme Chaynesse Khirouni, Présidente du Conseil départemental de Meurthe-et-Moselle.

C'est pourquoi le Conseil départemental de Meurthe-et-Moselle a entrepris en lien avec l'Éducation nationale, d'abord sur la base d'expérimentations volontaires, d'équiper les collèges publics du département de distributeurs de protections périodiques. **Aujourd'hui, le Département est fier d'annoncer que 100% des collèges publics sont équipés de distributeurs en libre-service.** Des tampons ou des serviettes hygiéniques accessibles à toutes, gratuitement, aux toilettes ou à l'infirmerie, sans tabou et sans jugement.

Ce coup de pouce, qui permet aux adolescentes concernées de conserver l'anonymat et la discrétion, sert un double objectif : il sensibilise, les filles comme les garçons, aux questions de la santé intime et des menstruations ainsi qu'à la bonne utilisation des produits menstruels. « *Permettre l'accès à ce produit de première nécessité aux collégiennes, c'est leur donner à toutes les mêmes chances de réussite et d'émancipation, sans contraintes liées à leur sexe ou à leur origine sociale* », conclut la présidente.



Au collège Valcourt à Toul, le distributeur « Elles Box » installé à côté de l'infirmierie est accompagné d'une « Give box » dans laquelle les filles comme les garçons, mais aussi les professeurs et les agents peuvent déposer des protections périodiques neuves. Un dispositif mis en valeur ce vendredi 28 mars lors d'une rencontre en présence de Chaynesse Khirouni, Jacky Zanardo, vice-président du Conseil départemental délégué à la Jeunesse, à l'Éducation et à l'Éducation populaire, Denis Kieffer, conseiller départemental délégué au territoire Terres de Lorraine, Michèle Pilot et Émilien Martin-Triffandier, conseillers départementaux du Canton de Toul.